

La minoría gamacista pide votación nominal. Una vez verificada ésta es desechado el voto particular por 116 votos contra 48.

COMISION DE ACTAS

En la reunión de esta tarde, la comisión de Actas del Congreso ha acordado, por 13 votos contra dos, la gravedad de las actas de Madrid.

Comisión de Incompatibilidades

La del Congreso ha dado hoy dictamen favorable de veinte actas, quedando sólo pendientes de dictamen los casos de los Sres. Garnica y Paraso.

SUCESOS

Incendio en una churrería

Esta mañana se produjo un incendio en la churrería del núm. 2 de la puerta de Toledo, siendo sofocado al poco rato con intervención del cuerpo de bomberos.

Robo

Ayer tarde se efectuó un robo en el piso principal de la casa núm. 31 de la calle de Claudio Coello; aprovechando la ausencia de los inquilinos, los ladrones se apoderaron de 1.251 pesetas en metálico y algunas alhajas.

Un hombre muerto

Comunican del vecino pueblo de Belmonte de Tajo que anoche fué encontrado en una calle del citado pueblo el cadáver del vecino Alejandro Zafra (s) el Duende, el que presentaba dos heridas, una en la ceja izquierda y otra en la cabeza, ambas profundas y mortales de necesidad.

Los reconcentrados boers

Terrorible mortalidad. París 24.—El periódico Manchester Guardian insiste sobre la terrible mortalidad en los campamentos de los reconcentrados. En Kimberley ha alcanzado a 1688 por 1.600; en Springfontein a 1776; en Bloenfontein a 3336. Estas cifras enormes, superiores a las que han registrado las más violentas epidemias cólicas, acusan lo terrible del sistema seguido, pues en el resto del Transvaal y Orange la mortalidad mayor no excede del 34-32 por 1.000.

Accidente desgraciado

Trabajando esta tarde en el revoco de una fachada de la calle de Abascal el obrero Francisco Fernández, tuvo la desgracia de caerse al suelo, produciéndose contusiones y heridas de gravedad. Después de curado en la Casa de Socorro, fué trasladado al hospital de la Princesa.

sin las debidas garantías de seguridad del obrero. En muchos sitios, para revocar fachadas, se utilizan aparatos especiales, cuyo coste no es tan excesivo que no puedan ser adquiridos por los maestros de obras ó por los dueños de las fincas.

Boers en la Colonia del Cabo

Londres 24.—Las noticias del teatro de la guerra recibidas esta madrugada son graves. Un despacho de la Ciudad del Cabo recibido por The Daily Mail confiesa que la invasión de la Colonia del Cabo por los boers adquiere proporciones alarmantes.

La cuestión de Manchuria

Londres 24.—The Times publica un despacho de Pekín anunciando que el ministro de Rusia ha prevenido á los plenipotenciarios chinos que está resuelto á reanudar las negociaciones sobre la cuestión de la Manchuria.

Nombre en la India

Londres 24.—El último despacho del virrey de la India consigna que el número de individuos socorridos por las cajas públicas por causa del hambre sufrida en la región asciende á \$96.000.

Vapores correspons

Port Said 24.—Ha salido de este puerto para Barcelona el vapor Isla de Luzón, de la Compañía Trasatlántica.

Colembó 24.—Ha salido de este puerto para Suez el vapor Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Nuestro querido compañero en la prensa D. Mariano Perpen ha tenido la desgracia de perder uno de sus hijos de corta edad. Reciba nuestro sincero pésame.

La peste

Alejandro 24.—Se han señalado algunos casos de peste bubónica en este puerto, Port Said, Zagacig y Miniech.

Balance del día

La sesión de hoy del Senado ha sido muy breve, siendo aprobadas las aptitudes de doce senadores.

La comisión de actas y calidades ha dado hoy dictamen favorable á la aptitud legal de los senadores señores Medina Frías y Pelayo (D. Tomás).

También ha dado dictamen proponiendo la admisión de los Sres. Alonso Villapadierna y Torre (D. Restituto). Este último lo firman sólo la mayoría de la comisión, habiendo anunciado voto particular los representantes de las minorías Sres. Arrazola, Moral y Santos Guzmán, por haber acreditado su renta con resguardos endosados.

El debate anunciado sobre los endosos se verificará mañana. Defendrá el voto particular de la minoría de la comisión el Sr. Santos Guzmán, contestándole el secretario Sr. Ruilópez, é intervendrá el Sr. Portuondo en nombre de los amigos del general López Domínguez.

Acorda de este asunto ha celebrado esta tarde una conferencia con el señor Montero Ríos el duque de Te-

tuán, asistiendo á una parte de ella el Sr. Sánchez de Toca.

En el Congreso se ha librado ya hoy la primera escaramuza, con motivo del acta de Illescas, interviniendo en el debate los Sres. Maura y García Prieto, quien por cierto, con motivo de censuras del primero, demostró conocer perfectamente el expediente, mereciendo varias veces sus manifestaciones el aplauso de la Cámara.

Como para la manifestación de ayer en Madrid no tenían permiso los manifestantes, y además se proliferaron algunos gritos subversivos, se ha pasado el tanto de culpa á los tribunales para que resueltan en justicia.

Con independencia de esto, parece indudable que los periódicos han exagerado mucho en la descripción de ciertos detalles y también respecto al número de asistentes á la manifestación.

Se ha hablado en algunos círculos del Salón de Conferencias del Congreso, que en la Capilla de Palacio empezaba hoy una función de desagranos por las manifestaciones anticlericales.

El tal rumor es totalmente inexacto. En la Capilla de Palacio, como lo practicado en todas las iglesias de Madrid, lo que se celebra es el Jubileo para las familias que viven en el Real Alcázar.

Todo lo demás que se ha dicho es una pura fábula.

El Sr. Silveira ha censurado esta tarde en los pasillos del Congreso la actitud de los diputados catalanistas, suponiéndola precipitada.

Faltan en el expediente treinta y tantas actas, y de ahí que no pudiera declararse la levedad, por más que luego el Congreso acuerde probablemente la proclamación de los diputados electos.

Estos han dicho hoy en Barcelona que volverán al Congreso si sus actas son aprobadas.

Entre las actas declaradas hoy graves por la comisión del Congreso, figuran las de Madrid y Toledo.

En la reunión de hoy de la Junta de la estatua de D. Alfonso XII, se han tomado algunos acuerdos encaminados al fomento de la suscripción.

Parece confirmarse que en la obra colaborarán los Sres. Banliure, Blay, Marinas, Querol y otros distinguidos escultores.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase 4.ª plana.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 29° sobre 0. A las doce de la tarde, 35° sobre 0. A las cuatro, 30° sobre 0. La máxima fue de 33° sobre 0. La mínima de 18° sobre 0. El barómetro marca 713.—Buen tiempo.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 24 DE JUNIO DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Día 22, Día 24, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Interior, 4 0/0 Exterior, Tesoro, and various bonds and shares.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72 1/2 dinero.—Barcelona, fin mes, 69 0/10.—París, 4 por 100 exterior, 72 27.—Renta francesa, 100 27.

(De la Agencia Faiss) París 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72 23, 72 35 y 72 15.

CHARADA

En tiempo de una tercia vino á casa de Teresa á vivir en compañía una dos tres dos francesa. Nunca la pude mirar por llevar tupido velo, y aunque una dos tres se daba tenía muy poco pelo.

Primera dos es manzana, es también perfumador, una cierta confesión y no digo más, lector. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCIÓN á la Charada anterior PRE CI PI TA DO.

GULTOS

Santo de mañana.—Santos Eloy, Próspero, Eligio y Guillermo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Millan, donde sigue la novena al Sagrado Corazón de Jesús: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el señor cura, y por la tarde sermón orador el Sr. González Reyes.

En San Pascual fiesta á San Antonio de Padua: á las once y media D. Adrián Manzanedo, y á las cinco y media termina la novena, predicando después del rosario el mismo señor.

En Santa María Magdalena ídem, predicando en la misa D. Julián Rodríguez, y á las cinco y media D. Mariano Rojas. En Trinitarias continúa la novena á los Sagrados Corazones y predicará el señor González Pareja.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—9.ª función de abono.—T. 1.ª impar.—La Bohème. Intermedios en el kiosko del jardín por la banda del regimiento de Covadonga. Entrada, una peseta.

ZARZUELA.—A las 9.—Los zangolotinos.—Leopoldo Fréglis: Eldorado y doce vistas en el Fregoligraph.—A las 11 1/4.—Fréglis: Repertorio exótico.—El maestro de canto.—L'Apra (La abeja).—Dirección de orquesta y Fregoligraph.

APOLO.—A las 8 3/4.—La buena ventura.—A las 9 3/4.—Dolorettes (estreno).—A las 10 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 12.—Al agua, patois!

MODERNO.—(Compañía Prado-Chico).—Beneficio de Loreto Prado y despedida de la compañía.—A las 9.—Los monigotes del chico.—A las 10.—El tío de Alcalá.—A las 11.—La tremenda.—A las 12.—(Sección doble).—Un chico en grande (monólogo).—La nieta de su abuelo.

ELDORADO.—A las 8 3/4.—Correo interior.—A las 10.—El barbero de Sevilla.—A las 11.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—Correo interior.

ROMEA.—A las 10.—Ustedes no digan nada.—Alpino.—García.—A las 11.—Le Moulin Rouge.—Martini.—Olivares.—A las 12.—La vida.—Alpino.—Martini.—Olivares.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 8 1/4. 12.ª soirée de high-lifs.—Rendez vous de l'arietocratie de Madrid.—Programa selecto.—La Luque.—Debut de los domadores Prinz, con sus 11 leones, burro, cabra y perros. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

la economía rural, habían hecho adquirir grandes riquezas y daban esperanza de hacer ganar más todavía. Los principales propietarios de la provincia figuraban como accionistas á la cabeza de gigantes empresas, fundadas en la alianza de la industria moderna y la antigua agricultura.

—¡Qué es lo que me ha dado el derecho de dirigir este aviso á un hombre como vos? Sin embargo, cualquier propietario os dirá como yo, que un crédito hipotecario es hoy día el mejor medio que pueden emplear los grandes señores para establecer á sus hijos. Cuando llegue un día en que la yerba crezca sobre la tumba del viejo Ehrental, vos pensaréis en mí y direis: «Ehrental era un hombre sencillo é ingenuo; pero dándome un excelente consejo, ha hecho la fortuna de mi familia.»

El barón tenía los ojos constantemente fijos en el cielo y no pronunciaba palabra. El pensamiento que alimentaba hacia tanto tiempo había ya madurado y su resolución era invariable; sin embargo, dijo con un tono ligero, que no partía del corazón: —Ya lo pensaré.

Ehrental quedó pagado con esta razón, y pidió permiso para ir á presentar sus respetos á las damas, lo que nunca desconfiaba hacer como hombre de Estado y que conoce el mundo en que vive.

Lástima que el barón no pudiese ver el semblante del hombre de negocios cuando subió en su carruaje, y puse maquinalmente en su ojal la rosa pomposa que

Leonor le ofreció á su despedida con una política burlona.

El rostro de Ehrental estaba tan pomposo como aquella flor, pero por otra causa muy distinta. Mandó al cochero que fuese despacio por los campos, cuyas laderas, cubiertas de hermosas espigas, prometían una buena cosecha, y encontró una larga fila de carros que transportaban el heno. Siempre que se veía obligado á detenerse para dejar pasar uno de aquellos carros, extraordinariamente cargados, los caballos arrancaban algunos puñados de heno, y el cochero se volvía, y haciendo chasquear la lengua, exclamaba: —¡Oh, qué hermoso forraje!

—¡Magnífica posesión!—decía en seguida Ehrental, sumergido en profundas reflexiones.

Mientras tanto, la baronesa, sentada bajo un emparrado del jardín, hojeaba los periódicos que el librero de la ciudad vecina acababa de enviarle. Examinaba los grabados y las viñetas de la literatura del día y leía hechos diversos: historias de hombres súbitamente enriquecidos y de otros que habían sido afortunados de una manera espantosa; relaciones de cazas de tigres en las Indias Orientales; excavaciones y pavimentos en mosaico recientemente descubiertos; descripciones acerca de la fidelidad de un perro; edificantes consideraciones sobre la inmortalidad del alma, y todo aquello que suele fijar los móviles ojos de las mujeres elegantes.

Esta lectura no absorbía la atención de nuestra hermosa baronesa. Al leer, meciendo su taburete bordado, su espíritu volaba por encima de las hojas esparcidas en torno suyo sobre el césped, para seguir á su hija, muy ocupada en hacer á su caballito, con flores y hojas cortadas de los periódicos, un collar grotesco y un gorro con cuernos, lo que el animal

—Sin embargo, tu amor hacia mí te ha hecho rehuir á muchas cosas. Temo frecuentemente que nuestra vida de campo te parezca muy sencilla y muy solitaria, á tí, antigua favorita de la difunta princesa.

—En la corte era criada, aquí soy ama—dijo la baronesa riendo.—Allí, á excepción de mi toilette, no tenía nada que fuese mío. ¡Vivir todos los días en la sociedad más ó menos divertida de las damas de palacio, estar condenada todas las noches á hacer el último papel y ser atormentada siempre por el temor de ver prolongarse esta vida hasta la vejez en medio de distracciones eternas, sin poder vivir ni un solo momento para una misma! Tú sabes que este pensamiento me entristecía frecuentemente. Aquí en nuestros muebles no abunda la seda, ni nuestro salón encierra ninguna mesa de malaquita; pero todo lo que hay en esta casa me pertenece. Y echando su brazo por el cuello del barón: —Tú eres mío—añadió,—como mis hijos, el castillo y nuestros candelabros de plata.

—Los nuevos candelabros son de plata—objetó el barón.

—Nadie se percibe de ello—le respondió alegremente su mujer.—Cuando yo miro mi vajilla y veo en los bordes de los platos tus armas y las mías, me parecen diez veces mejores que las más hermosas de la corte. ¡El fastidio de los grandes días de gala, esa multitud de gentes en la que cada cual solo conocía á su vecino y donde todos éramos indiferentes los unos á los otros... me desesperaba!

—¡A fe mía eres un ejemplo admirable de modestia. Por tí y por nuestros hijos quisiera que nuestra hacienda fuese diez veces mayor, y que sus rentas me permitiesen darte un paje como á una marquesa y poner á tu servicio dos señoritas de compañía.

—Por el amor de Dios, nada de señoritas de compañía—dijo la baronesa;—y en cuanto al paje, es inútil cuando se tiene un caballero tan atento y tan previsor como tú.

Conversando de este modo, el barón y su mujer se dirigían tranquilamente al castillo. En el intervalo, Leonor se había apoderado de la brida del caballo y le exhortaba á que levantase el menor polvo posible.

—Un carruaje. ¿Será alguna visita?—dijo el barón.

—Es Ehrental—le respondió su mujer.—Te aguarda, y ya nos ha regalado con todas sus bellas frases. Leonor empezaba á dar rienda suelta á su petulancia ordinaria. Así, para sustraerle de las impertinentes humoradas de esta terrible niña, me ha sido preciso retirarme con ella.

El barón se sonrió.

—De todos los hombres de negocios—dijo—es el que más aprecio; sus maneras no tienen nada de antipáticas, y hasta aquí, en nuestras relaciones, no he podido hacer más que elogiarlo...—Buenos días, Sr. Ehrental; ¿qué debo el placer de vuestra visita?

El Sr. Ehrental era un hombre grueso, bien nutrido, todavía joven, con una cara de luna llena demasiado amarilla y descubiertamente astuta para ser bella; llevaba polainas y un alfiler de diamantes. Haciendo muchas contorsiones y profundas reverencias salió al encuentro del barón.

—Soy vuestro más humilde servidor, señor barón—respondió con una respetuosa sonrisa.—No es precisamente un negocio el que me trae á vuestra casa, es, permitidme que os lo diga, el placer que experimento al ver el orden que reina en ella.

Esto me hace mucho bien, después de

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, insipiente, debilidad general, trastornos nerviosos, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FIASCO, 2'50 pesetas. DEPÓSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; G. García, Capellanes, 1, y principales farmacias.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Familia social, MADRID, CALLE DE OLAZAGA, NUM. 1 (Paseo de Recoletas)

GARANTIAS
Capital social efectivo..... Pesetas **12.000.000**
Primas y reservas..... **48.598.510**
TOTAL..... **60.598.510**

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios
Esta gran Compañía asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1869, de por fundación, la suma de pesetas 9.199.694.

Seguros sobre la vida
En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Doteles, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA (Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. El Times de Londres, septiembre 1879).
LA FONDA: Corre este año a cargo del nuevo y acreditado fundador MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebajas a los que pasen larga temporada.

Viaje a precio reducido desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre

desde Madrid, Barcelona y Zaragoza a Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante
Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha Zaragoza y Campo del Sepulcro de Barcelona (Francia).

SANATORIO DEL PILAR

Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 25, Guindalora, Madrid. Pensiones de 5, 8 y 12 ptas. Pídanse reglamentos al Director Dr. SANCHEZ FERRERO. Alcalá, 4, 1. Madrid. Consulta de 2 a 5.

BAÑOS NUEVOS DE FITERO (Navarra)

Aguas termales clorurado-sódicas, ferruginoso-fosfatadas. TEMPERATURA: 48 GRADOS
Temporada oficial: 15 de Junio a 30 de Septiembre. Su eficacia, de antiguo reconocida y acreditada, las hace insustituibles en el tratamiento de muchas enfermedades, principalmente en el de las afecciones dependientes del reumatismo, gota, varicela y consecutivas de los traumatismos, como ciatricas dolorosas, callos óseos, viciados, etc.
Esmarado servicio de fonda a los precios siguientes: Mesa de primera, pe etas 9'50; de segunda, 4. Habitaciones desde 1'50. Itinerario: En la estación de Gastejón, en el ferrocarril de Zaragoza a Bilbao, encontrarán los señores banistas cómodos carruajes, que en dos horas y media los conducirán al Establecimiento. Para informes y pedidos, dirigirse al Sr. ADMINISTRADOR.

MUEBLES

EBANISTERIA Y TAPICERIA
CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcohol, comedores, despachos, gabinetes y colgaduras, con precios marcadamente bajos y muy económicos garantizados.—MAYOR, núm. 73; entrada, LUZÓN, 1, bajo izquierda



INHALADOR "SOMMA"

Es desconsoladora la estadística que en los grandes centros de población ofrecen las enfermedades pulmonares. El género de vida, el aire viciado y la falta de higiene concurren a tan funestos resultados. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían no pocos inconvenientes, y en muchos casos serios peligros. Las substancias antisépticas habían de darse a dosis tan refractarias, que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada a sí misma con todos sus estragos, ó se elevaba la dosis, resultando, según la frase corriente, peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El Inhalador "Somma", con privilegio de invención, consigue este resultado, llenando una necesidad de la Ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las substancias antisépticas y balsámicas, y allí destruyen todos los microorganismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, en el asma, en los catarros crónicos, en las hiperemias, en las anginas, en las laringitis simples, granulosas, ulcerosas, diftericas, etc., etc. Al Inhalador "Somma" acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los Sres. Profesores puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las substancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El Inhalador, que tan importantes servicios viene a prestar a la Ciencia, puede ser adquirido en el mismo precio por los Sres. Médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente.—De venta en las principales farmacias. Depósitos: F. Gayoso, Arenal, 2; Rodríguez, Mayor, 23, y su autor, Carratas, 19, pral., Madrid.

presta inmensos beneficios en la tuberculosis, en el asma, en los catarros crónicos, en las hiperemias, en las anginas, en las laringitis simples, granulosas, ulcerosas, diftericas, etc., etc. Al Inhalador "Somma" acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los Sres. Profesores puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las substancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El Inhalador, que tan importantes servicios viene a prestar a la Ciencia, puede ser adquirido en el mismo precio por los Sres. Médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente.—De venta en las principales farmacias. Depósitos: F. Gayoso, Arenal, 2; Rodríguez, Mayor, 23, y su autor, Carratas, 19, pral., Madrid.

El estómago artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos; puede titularse maravilloso, por lo racional de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónicos que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Bilestasis que resista al Estómago Artificial. Cuando han fracasado todos los demás remedios, el único remedio positivo que puede devolver la salud es el Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz.

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral-estomacal) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, y estados de cabeza, vértigo, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc., bien precedida de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohol, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó haberlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocio, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las:
CURA DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hacen desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino; produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza el Estómago Artificial, porque destruye los miltos y de los gases de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habita ó disposición individual a infeccionarse, así todo estado diarréico debe ser tratado por el Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.

CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla a las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el entorpecimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la fermentación ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.
Se vende en las principales farmacias y droguerías a ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia de Gayoso (sucesor de Moreno Mirnet), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Obras últimamente publicadas:
El cultivo del tabaco en España, por D. J. M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 2'50 certificado.
La remolacha azucarera. Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Precio: 3'50 y 4 ptas.
La patata. Su cultivo y explotación en España, por D. Victoriano Griezola, director de la Granja experimental de Alava. Precio: 2 y 2'50 ptas.
Cultivo del azafrán en España, por D. E. Merales Arjona, Ingeniero agrónomo. Precio: 1 y 1'30 ptas.
El aceite de Oliva, por el Dr. Bizarrri; traducida del italiano y extensamente comentada por D. Diego Pequeño, catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Precio: 3 y 3'50 ptas.
Plagas del campo: la langosta. Consejos prácticos para combatirla, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'30 ptas.
Los abonos, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Obra declarada de mérito a propuesta del Consejo de Instrucción pública y premiada con medalla de oro de primera clase en la Feria-concurso agrícola de Barcelona. Precio: 6 y 6'50 ptas.
La reforma de las leyes provincial y municipal, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1'50 pesetas.
El ganado vacuno, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.
Cartilla Agrícola. Precio: 0'50 ptas.
Ganadería, por Columela. Precio: 2 ptas.
Bibliotecas clásicas del avicultor: Las aves de corral, por Columela. Precio: 1'50 ptas.
Bibliotecas clásicas del arboricultor.—Volumen I. **El cultivo de los árboles frutales**, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo. Precio: 2 ptas.—Se venden en las principales librerías de Madrid y provincias.
Advertencia importante.—Los pedidos de libros que hagan por nuestra mediación los suscriptores de EL CORREO, los servirán con el 25 por 100 de descuento.
El ganado lanar, por Moyano. Precio: 3 ptas.
El hortelano moderno, por A. Fernández, Ingeniero agrónomo. Precio, 3 ptas.
El crédito agrícola y el ahorro, por Rivas Moreno. Precio: 2 y 2'50 ptas.

A LOS VINICULTORES

Ya se vende en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Otavi sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con un mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosos grabados, a pesar de todo esto no cuesta más de 6 pesetas ejemplar.

Las mejores camisas

RODOLFO SANZ
II - PRINCIPE - II

Liquidación de todas las existencias de esta casa, por cambio de local.

REBAJAS EXTRAORDINARIAS

Ibarra y compañía

SEVILLA
Línea regular de vapores
entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA
y puertos intermedios
DOS SALIDAS SEMANALES
de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos
Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y a domicilio.—Argensola, 2, 4.º izqda.

COGNAC TERRY

Es la salud y alegría por su pureza y finura.—COLUMELA, 5.
Alambres y cordones eléctricos, artículos de cañuteros, guantes, etc. **Perelli y C.**
Milán. Demanda social y fábrica en Milán, con sucursal para la construcción de cables submarinos en España. Alambres y cables con aislamiento de caotín, varnizados y por los demás sistemas más perfeccionados que se practican para instalaciones de alumbrado eléctrico por alta y baja tensión, telegrafía, telefonía y en general para todas las aplicaciones de la electricidad.
45 Años de éxito siempre creciente. No más cambio de marca. **AGUA RALLES**
Este agua sin rival previene y cura las enfermedades de los caballos: bñanos y 4 la herida en color primario.
Producto inimitativo. Remedia garantizado.—Salas, Vía, 2, rue Turbigo, París.

mis serias ocupaciones. En cuanto pongo un pie en vuestra propiedad, mi corazón se dilata. ¡Está todo tan bien arreglado en las granjas, todo tan limpio y tan bien dispuesto en las caballerizas! Los gorrieros tienen sobre los tejados de vuestra casa un aire más puro y más fresco que en otras partes. Un hombre de negocios, por su estado, tiene que ver muy a menudo cosas poco recreativas; cómo los hombres, por su negligencia se pierden y se arruinan! Y bien, aquí, os lo confieso, todo me sonríe; aquí no se advierte la inquietud, ó el menos no se advierte en cosas de importancia; en cambio, todo es alegría.

—Señor Ehrental, venis tan amable, que casi me hareis creer que una cosa importante os trae a nuestra casa. ¿Teneis que proponerme algún negocio?

Moviendo la cabeza, como conviene a un hombre honrado que tiene que responder a una injusta sospecha:

—No, señor baron—respondió Ehrental—en los negocios que nosotros hacemos no median cumplimientos: buenas mercancías y buen dinero. Nosotros siempre jugamos limpio, y con ayuda de Dios continuaremos lo mismo. Yo pasaba por aquí (é hizo un ligero movimiento con la mano para confirmar con la acción sus palabras), y me he detenido a informarme del caballo que el señor barón tiene intención de vender.

He prometido a un vecino del pueblo inmediato enterarme del precio; pero esto puedo tratarlo con el señor administrador, si el señor barón no tiene acaso tiempo.

—Venid, venid, mi querido Sr. Ehrental—dijo el barón—yo mismo voy a llevaros a la cuadra a que veais mi caballo.

El Sr. Ehrental hizo repetidos saludos a aquellas señoras, a los cuales respondió Léonor con tantas reverencias, y siguió

guió al baron hasta la puerta de la cuadra.

Al llegar allí se detuvo respetuosamente é insistió para que el caballo del barón y el barón mismo entrasen antes que él.

Después de una corta inspección y las frases ordinarias de este género de transacciones, el barón llevó a Ehrental a los establos.

El agente de negocios manifestó en seguida su ardiente deseo de ver los terneros, y aventuró después la petición de que le llevara a ver los terneros padres.

Experto en los negocios, el Sr. Ehrental tenía experiencia, y aunque sus elogios dejaban conocer su profesión, y sus frases ampulosas tenían algo de hiperbólicas, todo lo que elogiaba merecía ser elogiado, y el barón le oía con gusto.

En la visita de los carneros fué preciso hacer una ligera pausa, porque Ehrental estaba sumamente admirado de la finura y el espesor del vellón.

—¡Qué hermosa muestra!—suspiró como encantado, con el tono del más profundo entusiasmo;—ya se deja ver lo que esto será en la primavera próxima.

Y levantando la cabeza y guiñando los ojos al sol:

—¡A fé mía, señor baron, sois un dichoso mortal! ¿Teneis buenas noticias de vuestro hijo?

—Me escribó ayer para decirme que ha salido bien de sus exámenes. Muchas gracias, mi querido Ehrental.

—Será absolutamente lo mismo que su señor padre—exclamó Ehrental;—un caballero de la primera distinción y un hombre rico. El señor barón debe asegurar el porvenir de sus hijos.

—Yo no hago economías, mi querido Ehrental—respondió el barón negligentemente.

—¡Economías!—exclamó Ehrental

afectando cierto desprecio por un cuidado tan plebeyo.—¿Para qué economizar? Séale permitido a un hombre de negocios que hace tiempo que os conoce, tomarse la libertad de hacer esta observación. ¿Qué necesidad tenéis de economizar? Llegará un día (entonces el viejo Ehrental estará ya en el otro mundo), en que dejaréis a vuestro hijo, sin que os reduzcáis y economicéis, una propiedad que bien producirá ciento cincuenta mil francos, y á vuestra encantadora señorita un dote, ¿de cuánto diré yo? de cincuenta mil escudos contantes.

—Os engañáis—replicó el barón con seriedad,—no soy tan rico.

—¡Tan rico!—exclamó Ehrental,—que si cualquiera otra persona que el barón hubiese osado sostener semejante cosa, hubiera transformado en seria indignación. De vos sólo depende ser tan rico como queráis. Cuando se tiene una fortuna como la del señor barón, se puede doblar en diez años el capital, sin correr el menor riesgo. ¿Por qué no tomáis hipotecas del Banco de la provincia sobre vuestras tierras?

El Banco de la provincia era una gran institución del Crédito mobiliario en favor de los propietarios, á quienes prestaba capitales contra primera hipoteca sobre tierras señoriales. El pago se efectuaba en créditos hipotecarios al portador, que pasaba luego en todos los países por los vales más seguros. El Banco pagaba los intereses á los poseedores de los créditos, y apartaba antes de sus deudores, independientemente de los intereses, una débil suma para pagar los gastos de administración y para amortizar insensiblemente la deuda contraída.

—Yo no hago negocios—respondió orgullosamente el barón; pero aún continuaba vibrando una cuerda de su corazón que el agente había hecho resonar.

—Los negocios de que yo hablo los hacen en estos días todos los príncipes—continuó Ehrental con calor.—Si el señor barón toma al Banco dinero prestado sobre hipotecas, podrá cuando quiera tomar cincuenta mil duros en papel excelente; pagaréis al Banco un 4 por 100, y si guardais estos créditos en cartera, tocaréis un 3 1/2 por 100. Después pagaréis un medio por 100 al Banco, lo que servirá para amortizar el capital.

—Esto se llama contraer deudas para enriquecerse—objetó el barón encogiéndose de hombros.

—Perdonad, señor barón. Cuando un caballero como vos tiene cincuenta mil escudos dormidos, y para los cuales no paga más que un medio por ciento, puede comprar la mitad del mundo. Siempre hay ocasiones de adquirir tierras á bajo precio, cuando se dispone de algún dinero contante ó créditos hipotecarios; se puede comprar tierras, bosques ó adquirir cupones de minas ó acciones de alguna sociedad sólida; ó bien el señor barón podrá fundar un establecimiento en sus tierras, como el señor de Bergon, que tiene una fábrica de azúcar de remolacha, ó como el duque de Lochean, fabricante de la harina americana, ó como el conde Horn, que fabrica cerveza de Baviera. ¿Qué peligro se puede correr! Podéis llegar á ganar diez, veinte y hasta cincuenta por ciento sobre el capital tomado al cuatro.

Estas palabras dieron que reflexionar al barón. En todo lo que le decía el agente de negocios no había nada de nuevo ni de extraño, y él mismo había pensado muchas veces en lo mismo.

Justamente brotaban en aquella época una porción de empresas industriales; la construcción de las máquinas de vapor, el descubrimiento de nuevas hulesas y de nuevos filados de minas; los progresos de